

Le gouffre de Bellevue a attiré du monde



Les protagonistes de cette conférence, Claude Mégevand président de La Salévienne, André et Agnès Collin, Gérald Favre, Philippe Maume, maire de Monnetier-Mornex-ESSERT. Photo DL/D.E.

Plus de 200 personnes ont assisté samedi soir à la conférence sur les grottes du Salève et le gouffre de Bellevue. Proposée par la société d'histoire locale La Salévienne et la municipalité, cette conférence intitulée "De Bellevue aux Eaux-Belles" a permis aux habitants de Monnetier-Mornex de découvrir le remarquable travail de prospection effectué par un couple du village de Monnetier, André et Agnès Collin, et par les membres du club spéléologique de Genève.

Après une petite présentation des époux Collin, où l'on apprenait notamment qu'André avait fêté ses 60 ans en passant 60 heures sous terre dans la grotte des Crânes, ce dernier commentait un superbe diaporama détaillant les découvertes réalisées dans le gouffre de Bellevue. Avec des relevés montrant l'impressionnante progression des spéléos en quelques mois dans ce gouffre situé dans le vallon de Monnetier, à deux pas de l'ancienne mairie, le conférencier faisait prendre conscience à ses compatriotes du vaste monde souterrain situé sous leurs pieds.

Jusqu'aux années 2000, les dimensions du gouffre de Bel-

levue se limitaient à une cheminée de 80 mètres prolongée par 130 mètres de galeries. Après le travail effectué par André Collin et sa bande, le même gouffre compte aujourd'hui une cheminée de 160 mètres prolongée par 1 600 mètres de galeries ! Quant à la grotte des Crânes, située dans les falaises du Salève au-dessus de Beaumont, elle comptait jusqu'aux années 2000 environ 250 mètres de galeries. Depuis que ces spéléos d'un nouveau genre sont passées par là, cette grotte qui est sans doute la plus grande du Salève se développe sur un réseau de 2,8 km de long avec d'étroits boyaux, de grandes salles, des puits verticaux et même une galerie qui arrive à une dizaine de mètres sous la surface du sol, non loin de la ferme de La Thuile !

La conférence s'est conclue avec la présentation du film "De Bellevue aux Eaux-Belles", réalisé par Gérald Favre. Dans ce documentaire commandé par Annemasse Agglo, le public a notamment pu découvrir en images le travail des spéléos à l'intérieur du gouffre de Bellevue.

Dominique ERNST